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令 和 ７ 年 館 林 市 議 会 第 １ 回 定 例 会 

一 般 質 問 通 告 順 位 表 

 

 

１．飯 島 一 志  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)二地域居住につい

て  

 政府が力を入れている、【二地域居住】地域と

継続的に関わりを持つ関係人口の増加に向けた

取り組みについて一緒に考えたい。 

 

①交流、関係人口の増加に向けた取り組み実績を

伺います。 

②新たな旅のスタイルについて伺います。 

③本市にあったリトリートプランについて伺い

ます。 

④交流、関係人口を増やしていく為の考え方につ

いて伺います。 

 

所管部長 

(2)二地域居住とシテ

ィプロモーション

について  

 二地域居住を促進し、将来的な移住につなげる

取り組み等をどのように発信していくかを一緒

に考えたい。 

 

①二地域居住の概要について伺います。 

②移住、定住の促進に関する現在の取組状況につ

いて伺います。 

③シティプロモーションについて伺います。 

 

所管部長 
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２．堀 口 きく枝  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)発達障がい支援に

ついて 

 「発達障がいのある方が、輝く社会へ」との発

達障害者支援法が成立して２０年。乳幼児期から

成年期までの切れ目のない支援体制について本

市の取組を伺います。 

 

①発達障がい児の早期発見について。 

②早期療育について。 

③発達障がい児の家族への支援について。 

④乳幼児期から成年期までの切れ目のない支援

体制について。 

 

所管部長 

(2)帯状疱疹ワクチン

の国の定期接種化

について 

 加齢とともに発症リスクが高まる「帯状疱疹ワ

クチン」の予防接種の費用の一部を本市では２０

２３年１０月より助成を開始しています。このた

び厚生労働省は２０２５年４月から国として定

期接種化する方針を示しました。本市の状況と今

後の取組をお伺いします。 

 

①本市の接種状況について。 

②国の定期接種化に対しての本市の取組につい

て。 

③１８歳以上の基礎疾患者に対しての助成につ

いて。 

 

所管部長 
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３．野 本 泰 生  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)外国人との共生社

会について 

 本市においても外国人が増加しています。良好

な共生社会を築く必要がありますが、そのための

課題や施策について伺います。 

 

①現在の外国人の住民登録者数について。 

②人口の社会増の状況について。 

③外国人が増加している要因について。 

④多文化共生社会への対応（課題）について。 

⑤国際交流事業について。 

⑥職員採用における国籍条項の撤廃について。 

⑦市内企業の外国人雇用の状況について。 

 

所管部長 

(2)ホテルコモリヌ（サ

イクリングターミ

ナル）の利用状況

について 

 ホテルコモリヌは、オープンから約１年となり

ますが、その利用状況と今後の取り組みについて

伺います。 

 

①レストランの利用状況について。 

②宿泊施設の稼働率について。 

③キャンプ場の利用について。 

④今後の取り組みについて。 

 

所管部長 
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４．柴 田   信  君 【一問一答】 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)本市における今後

の農業振興に係る

取り組みについて 

 本市の農業振興に係る取り組みについて昨年

の３月議会でも質問したところですが、広く農業

の課題については、本市がかかえる重要な課題の

一つとして、昨年からの取り組み状況の確認も含

めて再度質問をさせていただきます。 

 

①本市が進めている、ほ場計画の現在の進捗状況

と今後の見通しについてお伺いします。 

②本市における昨年の農作物における高温被害

や病害虫被害についてお伺いします。 

③本市における「みどりの食料システム戦略」の

本市の現在の状況についてお伺いします。 

④本市における農業の担い手不足の問題ですが、

新規就農者や新規の農業法人の状況について、

お伺いします。 

⑤今後の農業振興の取り組みについてお伺いし

ます。 

 

所管部長 

(2)本市における多文

化共生に係る取り

組みについて  

 県内の外国人人口が昨年末で８万人を超え、過

去最多を更新したことが新聞報道されています。

本市の本年２月１日現在の外国人市民の人口も

４，１２５人となっており、今後本市も更に多文

化共生の取り組みが重要となると思いますので、

今後の取り組みについて質問させていただきま

す。 

 

①現在本市の外国人市民の住民登録や市民相談

の窓口対応等に関して、どのような状況になっ

ているかお伺いします。 

②日本語教室指導技術研修事業の詳細について

お伺いします。 

③多文化共生、地域交流に関連して、尾曳町の餅

つき会においての外国人市民との交流につい

てお伺いします。 

④本市が予定している機構改革の、共生社会推進

課、多文化共生係の内容及び取り組みについて

お伺いします。 

⑤今後工業団地の造成が進みますと、本市は更に

多くの新規外国人市民が増加し、対応を余儀な

くされると思いますが、対応策についてお伺い

します。 

⑥現在小・中学校の日本語学級を担当する教員数

も不足中だが、今後の対応についてお伺いしま

す。 

 

教育長・所管

部長 
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５．岩 上 博 志  君 【一問一答】 

 

 

６．岡 野 陽 子  君 【一問一答】 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)少子化が加速して

いく中での学校の

管理運営について 

 少子化が進行する中での学校のあり方につい

ては、子どもたちへの最適な学ぶ環境の提供や教

育の充実を考えるとどうあるべきなのか、今後の

学校の管理運営についての方向性を伺います。 

 

①令和４年度から導入されたコミュニティ・スク

ールにおいて、３年間の取組状況を伺います。 

②義務教育９年間の学びの一貫性について、中学

校区ごとの小中連携の実態について伺います。 

③少子化が加速していく中で、これまでに「適正

規模・適正配置基本計画の策定」についてどの

ような検討がなされてきたのか伺います。 

④小・中学校の適正規模、適正配置や義務教育学

校の設立、中等教育学校の誘致についてどのよ

うな考えでいるのか伺います。 

 

市長・教育長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)金属スクラップヤ

ードについて 

 昨今、県内において銅線や主に空き家を狙った

エアコン室外機、給湯器等窃盗事件が多発してい

ます。本市においてスクラップヤードが増加して

おり、犯罪の温床になるのではと不安の声が上が

っています。本市の現状と対策をお伺いします。 

 

①本市のヤード実態把握について。 

②苦情や相談の現状と対応について。 

③今後のヤード対策について。 

 

所管部長 

(2)口腔ケアによる健

康維持・向上につ

いて 

 人生１００年時代。いつまでも健やかに豊かな

人生を歩むためにも歯とお口の健康を保つこと

が大切です。 

 国は近い将来、国民皆歯科検診の導入を目指し

ています。 

 本市の口腔ケアの現状と、今後の口腔ケア啓発

推進についてお伺いします。 

 

①子どもの口腔ケアについて。 

②成人に向けた口腔ケアについて。 

③今後の口腔ケア啓発推進について。 

 

所管部長 
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７．篠 木 正 明  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)城沼市民プールに

ついて 

 城沼市民プールは建設から３８年が経過し、ウ

ォータースライダーが使用できないなど老朽化

が問題となっている。一方で市民からはウォータ

ースライダーの再開など、城沼市民プールの改修

を望む声がある。このような声にどう応えるの

か。 

 

①子ども議会で出された子ども議員の声をどの

ように受け止めているのか。 

②城沼市民プールの役割と必要性について、どの

ように考えているのか。 

③城沼市民プールの改修について、どのように考

えているのか。 

 

所管部長 

(2)国保税滞納世帯へ

の対応について 

 いわゆる「紙の保険証」が廃止されたことに伴

い、短期保険証も廃止されることになった。短期

保険証の廃止によって国保税滞納世帯への対応

は、どのようになるのか。 

 

①滞納世帯数と資格証明書及び短期保険証の 

発行数はいくつなのか。 

②資格証明書や短期保険証を発行する基準は 

どうなっているのか。 

③短期保険証の廃止によって、滞納世帯への対応

はどのように変わるのか。 

 

所管部長 



 
 

- 7 - 

８．平 井 玲 子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)搾乳ができる環境

整備について 

 現在、多くの人が利用する施設には、赤ちゃん

にミルクをあげることなどができる「授乳室」の

設置が進んでいます。しかし授乳室で「搾乳」も

できることについては、まだ理解が進んでおりま

せん。 

 そこで、授乳室でも搾乳しやすい工夫や、職場

における搾乳など、必要な方が安心して搾乳がで

きる環境づくりについて本市のお考えを伺いま

す。 

 

①市内公共施設の授乳室の現状について。 

②庁内市民ホール授乳室の現状について。 

③「搾乳できます」マークの活用について。 

④周知普及について。 

 

所管部長 

(2)地域コミュニティ

に対する取組につ

いて 

 高齢化、家族構成や生活スタイルの変化等によ

り、地域の人間関係が希薄化する中、自治組織は

市にとって安全で安心な地域づくりの大切なパ

ートナーです。 

 市として自治組織の現状と課題にどう向き合

い、サポートを充実させていくべきか、地域コミ

ュニティに対する取組について伺います。  

 

①地域コミュニティの現状について。 

②課題認識について。 

③行政区の加入率について。 

④デジタル化の支援について。 

 

所管部長 
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９．田 辺 純 子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)保育士配置基準の

見直しに伴う保育

士確保と保育料の

無償化について 

 少子化対策として、保育士の配置基準の見直し

に伴う保育士確保は大きな問題になっています。

また保育料の無償化等子育て家庭の負担軽減に

向けて、本市の姿勢を伺います。 

 

①１歳児及び４・５歳児の保育士の配置基準が見

直されましたが内容を伺います。 

②基準の見直しで市内の保育園ではどのような

変化があったのか伺います。 

③公立保育園の保育士配置の現状を伺います。 

④市としての保育士確保の対策を伺います。 

⑤保育士の処遇改善について伺います。 

⑥３歳未満児の保育料の無償化について伺いま

す。 

 

所管部長 
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１０．池 森 のり子  君 【一問一答】 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)通学路の安全確保

について 

 近年、通学路における児童・生徒の安全確保が

重要な課題となっています。交通事故や不審者の

出没・歩道の未整備など、子どもたちが安心して

通学できる環境が十分整っているとは言えませ

ん。 

 そこで、通学路の安全をテーマに取り上げ、現

状と今後の対策について質問します。 

 

①通学路の安全対策について、現在どのような取

組みを実施していますか、お伺いします。 

②通学路点検の開催頻度はどのくらいですか、 

お伺いします。 

③通学路点検で把握している危険個所は現時点

でどのくらいありますか、お伺いします。 

④通学路点検は全地区で同じ内容ですか、お伺い

します。 

⑤スタート当初と比べて、点検内容や方法に変更

はありましたか、お伺いします。 

⑥通学路のハード対策で、歩道の新設・拡幅・防

護柵の設置、また、標識や路面表示の整備計画

など、今後の計画はありますか、お伺いします。 

⑦通学路のソフト対策で、現在、児童・生徒への

交通安全教育はどのように行われていますか、

お伺いします。 

⑧通学路の安全を確保する為には、ハードとソフ

トの両面の施策が噛み合うようにするため、ど

のような連携体制を整え、効果的な通学路の安

全対策を進めていくのか、また、今後の取組み

についてどのようにお考えですか、お伺いしま

す。 

 

所管部長 

(2)新しい農業の可能

性について 

 現在、農業を取り巻く環境は厳しい状況にあり

ます。農業従事者の高齢化や後継者不足、更に気

候変動による不安定な収穫量など、様々な課題が

地域農業の持続可能性を脅かしています。 

 こうした中、農業を儲かる産業に転換すること

は地域の活性化や次世代への農業継承を実現す

るためには不可欠です。 

 農業が魅力的で儲かる産業になり、新規就農者

が増えるような新しい農業の可能性についてお

伺いします。 

 

①農地の有効活用や新規参入者の支援に向けた

施策の現状をお伺いします。 

 

所管部長 
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１１．斉 藤 貢 一  君 【一問一答】 

 

 

②原材料が高騰し農産物の価格が上がるなか、農

家の努力に見合った利益が得られてない状況

をどうお考えですか、お伺いします。 

③他の産業に比べ農業の収益性が低い為に若者

が参入しづらい状況ですが、どうすれば儲かる

農業に出来るとお考えですか、お伺いします。 

④学校や地元企業と連携し農業体験の場を作る

などし、雇用創出の一環として行政が積極的に

関わっておりますか、お伺いします。 

⑤環境に配慮した農業の取組みについてお伺い

します。 

⑥他地域の成功事例を参考に公共施設や遊休地

を活用した実験プロジェクトや企業誘致など、

市として積極的に取組むお考えはありますか、

お伺いします。 

⑦今後の本市の農業の発展に向け、具体的に方向

性や戦略をお考えですか、お伺いします。 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)まちづくりの進め

方と手法について

問う 

 立地適正化計画やマスタープラン等の計画に

よる都市づくりは分かるが、市民目線のまちづく

りとはどのようなものか伺います。 

 

①まちづくりのイメージについて問う。 

 ・たてばやしの未来像について 

 ・そのための政策、手段について 

 ・具体的な行程について 

②エリアプラットフォームについて問う。 

 ・役割と運営方法について 

 ・未来像について 

③多極ネットワーク型コンパクトシティについ

て問う。 

④歴史的建造物を活かしたまちづくりについて

問う。 

 ・旧市役所について 

 ・二業見番事務所について 

⑤土地の高度利用について問う。 

⑥地域公共交通計画について問う。 

 ・館林市公共交通網形成計画について 

 ・タクシー券について 

 ・デマンド交通について 

 

市長・所管部

長 
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１２．吉 野 高 史  君 【一問一答】 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)市長へ、２期目に向

けた新たな市民に

対する思いや考え

を聞いていきます 

 たてばやしの未来を創る「第２章」、具体的な

項目について、もう少し詳しく分かりやすく、私

の考えとの相違について伺います。 

 

①市役所職員の悲痛な叫びについて問う。 

②経費の削減に努める事を問う。 

③出産祝い金の支給について問う。 

④子育て家庭に対する給食費無料化を問う。 

⑤家庭を築き子どもを産み育てる環境を問う。 

⑥市長としてのマスコミ関係者や議会・市職員、

市民に対する言葉の重みについて幅広く問う。 

⑦選挙時の選挙公約について具体的な反省点に

ついて問う。 

⑧反省点を今後どのように生かしていくのか問

う。 

 

市長・所管部

長 


